

► SALUD

**El hospital, centro de referencia para las reuniones de la asociación de matronas de CLM**

LT / TOMELLOSO

El Hospital General de Tomelloso acogió recientemente la reunión de la nueva Junta Directiva de la Asociación de Matronas de Castilla-La Mancha (Amacama), encuentro que también sirvió como punto de partida para estrechar la colaboración entre esta asociación y el centro sanitario. De esta manera, el hospital se convertirá en el centro de referencia para las reuniones de esta asociación y para la organización de actividades docentes, tal como quedó acordado en este encuentro.

En ese sentido, el director de Enfermería del hospital, Eloy García Muñoz, tras recibir a los miembros de la asociación, les mostró la disposición del centro para colaborar en actividades de carácter formativo, científico o profesional o cualquier otra iniciativa que contribuya a mejorar el ejercicio de esta profesión y la atención a las mujeres. Tras estas palabras, comenzó la reunión en la que la junta directiva saliente entregó el testigo a los nuevos responsables de la asociación, cuya presidenta y máxima responsable es María Carmen Sesmero, natural de Tomelloso.

Amacama es una asociación de carácter científico y profesional que cuenta con 50 socios y que se fundó con el objetivo de dar soluciones a los problemas de este colectivo profesional y reforzar su aportación tanto en el ámbito sanitario como en la sociedad en general.

Para lograr este objetivo, la asociación propone impulsar la celebración de jornadas, seminarios y grupos de trabajo, proporcionar formación continuada a las matronas y editar publicaciones.

► MEDIO AMBIENTE

## Tres acciones ambientales se ponen de ejemplo en una jornada en Sevilla

El Ayuntamiento participó en el III Encuentro Local de Pueblos y Ciudades Sostenibles, en el que Tomelloso contó con un protagonismo especial al presentar un panel informativo

• Los proyectos presentados en la capital andaluza fueron la Agenda 21 Escolar y el acondicionamiento del antiguo vertedero municipal, así como la recuperación de su entorno.

LA TRIBUNA / TOMELLOSO

El Ayuntamiento de Tomelloso, a través de su concejal de Medio Ambiente, Isidoro Torres, participó en el III Encuentro Local de Pueblos y Ciudades Sostenibles celebrado en Sevilla del 30 de noviembre al 2 de diciembre. Y el balance, según el Consistorio, ha sido «muy positivo», al considerar «muy enriquecedor participar en la puesta en común y toma de decisiones sobre distintas problemáticas que padecen los municipios participantes», explicaron fuentes municipales.

Según se pudo constatar, los problemas medioambientales de Tomelloso no son exclusivos de esta ciudad, sino que son similares a los presentados por el resto de municipios participantes, por lo que resultó muy enriquecedor el intercambio de opiniones para dar solución a los mismos.

A este foro asistieron 130 municipios y Tomelloso tuvo un protagonismo especial, ya que fue uno de los nueve ayuntamientos que tuvo un panel expuesto durante la duración de estas jornadas, informaron las mismas fuentes municipales. Este montaje se presentó con la finalidad de mostrar distintos proyectos y acciones que se han llevado a cabo en Tomelloso desde el Área de Medio Ambiente, que por su peculiaridad o éxito se ha visto conveniente destacar.



Isidoro Torres, concejal de Medio Ambiente, junto al panel que se mostró en el encuentro celebrado en Sevilla. / LT

Este panel, que presentaba diversa información gráfica y escrita, incluía el ambicioso proyecto de acondicionamiento del antiguo vertedero municipal, que incluye la creación de un aula de la naturaleza, invernaderos para el área de Parques y Jardines, así como la restauración y recuperación paisajística de todo el entorno. También se hizo un repaso de la Agenda 21 Escolar que, tras tres años de funcionamiento, ha conseguido unos excelentes resultados y de la campaña de medición de ozono que se está llevando a cabo en Tomelloso.

Durante estas jornadas se comprobó la idoneidad de alcan-

### En el encuentro se recomendó a los municipios incluir algunos proyectos el segundo Plan E

zar una estructura urbanística compacta para las ciudades, conseguir una economía y un modelo de empleo sostenible, y también se recomendaron diversas actuaciones dirigidas a los ayuntamientos que pueden ser de in-

terés incluir en el nuevo Plan E, donde se primarán proyectos de interés medioambiental.

Uno de los debates que más interés despertó fue el desarrollo de la Agenda 21 como un modelo de forma de gobierno en los municipios, ya que no sólo afecta a las áreas de Medio Ambiente, sino que se trata de un instrumento que debe estar muy presente en la toma de decisiones de todas las áreas municipales. Además incluyen, tal y como se ha puesto en marcha en Tomelloso, diversos foros de participación ciudadana que hay que tener en cuenta a la hora de esa toma de decisiones.

► NAVIDAD

## Ocho domicilios particulares participan en la Ruta de Belenes

LT / TOMELLOSO

El área de Festejos del Ayuntamiento de Tomelloso presentó ayer dos actividades enmarcadas dentro del programa previsto para estas navidades. Se trata del XIII Festival Folklórico Navideño, que organiza el grupo folklórico Virgen de las Viñas, y la Ruta de Belenes 2009, que organiza la asociación cultural Corazón de María.

La directora de baile del grupo Virgen de las Viñas, Maribel Jiménez, mostró su satisfacción por alcanzar la XIII edición de un festi-

val que ya se encuentra totalmente consolidado y que este año presenta un cartel muy interesante. Está formado por cuatro grupos que interpretarán cada uno de ellos dos jotas y un villancico, todo ello por un euro, un precio simbólico que incluye la participación en el sorteo de una cesta.

Participarán el grupo de coros y danzas La Picota de Yepes, el de danzas de Villena, Alicante y los locales de Manantial del Vino y Virgen de las Viñas, éste último presentando a sus dos grupos.

La segunda actividad que tendrá lugar del 19 de diciembre al 10 de enero es la Ruta de Belenes, una actividad muy interesante, dijo la concejala de Festejos, Isabel Hurtado. La ruta se presenta con ocho visitas que darán inicio el sábado 19 en la calle Prim en el domicilio de Ramona Jiménez. Seguirán el día 20 Rimun Jiménez en la calle María del Prado 36, el día 27 Luisa Becerra en José Grueso 19, el 2 de enero Antonio Martínez en Espoz y Mina 61, y Mariano Martínez en Ibi 20, el 9 de enero Juanita Martí-



Presentación de la Ruta de Belenes de estas navidades. / LT

nez en Santa María 94 y Santiago González en Embajadores 26. La ruta finaliza el domingo 10 de enero en la calle Esperanza 9 do-

milio de Pilar Toledano. Las visitas están fijadas para las 18 horas y en las jornadas con dos participantes, también a las 20 horas.